

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.262

DOMINGO 9 DE FEBRERO DE 1890

AÑO XLI

Suscripción en Córdoba...	Por un mes....	2	Pesetas.
	Por trimestre.	5,50	"
Fuera de Córdoba.....	Por un mes....	2,50	"
	Por trimestre.	7	"

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

ECOS DE MADRID

6 de Febrero de 1890.

Escabroso es el asunto que ha tratado Enrique Gaspar en su última comedia titulada *Las personas decentes*. Hace ya muchos años que un escritor francés se atrevió á presentar en escena los *Faux bons hommes*, es decir, los tunantes que bien vestidos y con buena educación en la apariencia logran vivir en el seno de la buena sociedad ocultando las miserias y las maldades que constituyen el fondo de su esencia, ó mejor dicho, el verdadero barro que tienen por alma.

Su obra alcanzó también mucho éxito, y no fueron los originales en quienes se inspiró los que menos contribuyeron á su triunfo. Conocida de todos es la famosa frase de los que se apoderan de lo ajeno: "Suelta la bolsa, ladrón, decían á sus víctimas los antiguos bandoleros.

Los canallas son los que con mas facilidad se asombran al parecer de las canallas de los demás y los que mas gruesas palabras emplean para execrarlas.

Enrique Gaspar, que es un completo autor dramático, ha conseguido á fuerza de talento y de arte que el público pase todas las noches tres horas observando las miserias humanas, sin que se le remueva el estómago. Los periódicos diarios han referido el argumento de la comedia, y á mí solo me toca tributar un aplauso al autor y reconocer con él que las personas verdaderamente decentes escasean bastante.

Mejor que una obra teatral, lograria el libro moderno por excelencia, la novela de costumbres, ahondar en ese abismo de la conciencia humana; pero por lo visto sale al encuentro de los psicólogos la frase de Sancho, el famoso "Peor es menearlo, y gracias á esto los hipócritas, los tunos, los canallas siguen viviendo á sus anchas y lo que es más, prosperando.

¡Qué semana de muertes la anterior! El Duque de Nágera, el duque de Moctezuma, el conde de Torenó y el conde de Puñonrostro!

La aristocracia madrileña no hace mas que dar pésames y recibirlos. Si el año 89 acabó funebremente, el 90 empieza esgrimiendo la guadaña de un modo terrible.

A la lista de los muertos ilustres, hay que añadir el Duque de Montpensier que ha fallecido de repente en el carruaje que le conducía á paseo.

No sin razón califica un cronista de señores de "Año negro", al que en sus comienzos obliga á tantas familias á vestir de luto.

La mayoría de los aristocráticos salones continúan cerrados, muchos palcos del Teatro Real, aunque están abonados, permanecen desiertos durante las representaciones, y esto no solo produce legítima tristeza en las señoritas que otros años

por este tiempo bailan y lucen galas, sino que privan á la industria y al comercio de sus naturales recursos.

Pero si no está bien que las personas enlutadas frecuenten los teatros y asistan á reuniones, no sucede lo mismo con los conciertos, y esto explica que en el primero que ha celebrado la notabilísima sociedad de profesores que tan magistralmente dirige el insigne Bretón, aparecieran llenos palcos y butacas.

La música tiene el privilegio de ofrecer dulcísimos consuelos al alma, y tanto por esto como porque es preciso ocupar siquiera la tarde de los domingos en agradable distracción, es de esperar que los conciertos estén este año animados y concurridos.

El tiempo frío aún, y sobre todo vário, no convida á pasear; pero bien puede resarcirnos de este recreo social é higiénico á la vez, la magnífica orquesta que en el vasto teatro del Príncipe Alfonso nos permite saborear las inspiradas creaciones de los compositores antiguos y modernos.

Si Higinia Balaguer lee los periódicos habrá tenido la triste satisfacción de verse reproducida en Francia en la persona de Gabriela Bompard, testigo como ella de un espantoso crimen, y tan fecunda en inventar declaraciones para marear á la justicia como la tornadiza poseedora del secreto del crimen de la calle de Fuencarral.

La policía francesa averiguará, la verdad: Allí no duele gastar dinero con tal de que no queden impunes los delitos. Todos los personajes que aparecen en ese drama judicial resultan asombrosos. La misma víctima no inspira compasión. Era una de las personas decentes que nos ha presentado Gaspar; hacia negocios sucios, y teniendo una esposa y unas hijas no vaciló en acudir á la cita amorosa que debía convertirse para él en funesta emboscada.

¡Qué desgracia tan grande la que ha sufrido el padre á quien su hijo, hermoso niño de cuatro años, dió un beso la otra noche! Al acercarse lleno de amor al autor de sus días, se cayó en un brasero, y al día siguiente murió de resultas de la quemadura.

Nunca olvidará el desgraciado padre el último beso del pobre niño!

Julio Nombela.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 6 se abrió á las tres. Se lee una comunicación del presidente del Consejo participando el fallecimiento del duque de Montpensier, y á propuesta de la Mesa, el Senado acuerda que conste

en el acta el sentimiento con que ha sabido esta noticia.

Continúa la discusión del proyecto de ley de empleados, y el señor Barzanallana apoya una enmienda al artículo 20, pretendiendo que el requisito de la oposición para proveer las vacantes se limite á los destinos de clase inferior.

Le contesta el señor Núñez de Arce en nombre de la comisión.

El señor Conde de Tejada expone ideas semejantes á las del señor Barzanallana, contestándole también el señor Núñez de Arce é interviniendo el señor Hoppe.

Por falta de número suficiente de senadores para acordar si ha de tomarse en consideración la enmienda, se levanta la sesión á las seis.

CONGRESO

La sesión del 6 se abrió á las tres y cuarto.

Se leyó una comunicación de la mayoría mayor de Palacio, participando al Congreso el fallecimiento del duque de Montpensier. La Cámara acordó haber oído con sentimiento la noticia.

El señor Alvarez Marín defendió una proposición concediendo prórroga á una compañía concesionaria de un ferrocarril. El señor Ramos Calderón otra pidiendo la separación de dos pueblos de Sevilla regidos por un solo Ayuntamiento. El señor Labra otra reformando varios artículos del Código civil aplicado á Puerto Rico, y el señor Quejans otra sobre concesión de una carretera, y fueron tomadas en consideración.

El señor Verger, después de leer un sueldo del periódico *La Justicia*, de Cuba, en el que se hace referencia á una nueva irregularidad de 75.000 duros descubierta en el ramo de Loterías de la Habana, preguntó si era cierto el hecho, si tiene relación con el desfalco de Oteiza, ó si la tiene con la disposición adoptada por el general Salamanca de que se hicieran ciertos pagos sus pendientes por la junta general de la Deuda.

El ministro de Ultramar contestó que esos hechos no tienen relación entre sí.

Intervino el señor Azcárraga para pedir que el gobierno envíe un delegado regio á Cuba.

El señor Albear, recordando que por haber fondeado en el puerto de la Coruña un vapor de la Compañía Transatlántica durante la travesía había tenido casos de fiebre amarilla se le envió al lazareto de Santander, dijo que este hecho venía á robustecer lo que el manifesté hace tiempo: esto es, que el puerto de la Coruña no tenía condiciones para conservar lazareto.

Los Sres. López Mora y Vazquez Amor salieron á la defensa de dicho puerto.

Entróse en orden del día, procediéndose á la elección de segundo vicepresidente de la Cámara. Hecho el escrutinio resultaron 109 votos á favor del Sr. González Fiori y cuatro papeletas en blanco.

El Sr. Maura anunció que iba á defenderse de algunas alusiones de que había sido objeto.

Dijo que la revisión arancelaria es tan precisa, que todo el mundo lo reconoce así.

Explica la actitud del grupo á que pertenece en lo que á materias económicas respecta, diciendo que es la misma que tuvo el partido liberal en 1882 frente al señor Puigcerver y los demás librecambistas, y al Sr. Baró y otros proteccionistas. Cuando llegue el momento de presentar enmiendas escudriñen los Sres. Cañellas y Baró si son de oro nativo ó si encierran algún malévolo designio político.

Para demostrar cómo era acogido su proteccionismo en Cataluña, leyó unos telegramas de felicitación dirigidos al señor Gamazo por el Fomento de la Producción de Barcelona.

Refiriéndose á su entrevista con el señor Puigcerver en los trabajos para la conciliación, dijo que el resultado de aquella entrevista estaba preparado y previsto de antemano, porque era sabido que ambos no habían en un mismo ministerio.

Nosotros no hemos exigido para entrar en el gobierno la presencia del Sr. Puigcerver, pues contábamos con el acuerdo del Sr. Moret que bien puede medianamente representar las ideas librecambistas.

Negó que hubieran exigido al Sr. Sagasta más que al Sr. Alonso Martínez, y antes por el contrario, dijo que al primero no le habían pedido la reforma arancelaria y al segundo sí.

En un período que produjo impresión en la Cámara, se extrañó que el Sr. Puigcerver que en un mismo día se había mostrado muy intransigente á las seis de la tarde, á las nueve de la noche apareció muy conciliador solo por el hecho de resignar el encargo el Sr. Alonso Martínez y habersele conferido al Sr. Sagasta.

En cuanto á su conducta con el partido liberal, dijo el orador que sus amigos jamás habían roto la disciplina como no fuera por tratarse de cuestiones económicas, no porque les faltaran motivos, sino por conservar toda su autoridad para cuando se tratarán aquellas.

No se mostró el orador muy entusiasta del sufragio universal; sin embargo, dijo que lo apoyaría y lo votaría sus amigos sin intervenir en los debates, porque al efecto no habían querido ni leer el dictamen por no entrar en deseos de presentar enmiendas.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que todo el que está afiliado á un partido tiene obligación de respetar y cumplir el dogma que tenga éste. El liberal tiene un dogma eminente político; pero en materias económicas nunca tuvo ninguno. Cumpliendo fielmente con esta teoría, el orador salió del ministerio por no suscitar dificultades al gobierno, y entonces hubo quienes tradujeron su concesión por humildad.

Cumpléndolas de igual modo, añade, no fui nunca á las secciones á buscar aliados entre mis enemigos para combatir á mis amigos.

Explicó nuevamente, y en la forma en que lo había hecho al Sr. Gamazo, los trabajos de la conciliación, resultando que ésta fracasó, no por intransigencias del orador, sino por no ser posible acceder á las pretensiones del Sr. Gamazo.

En cuanto á la denuncia de los tratados, dijo que podía hacerse en Marzo ó en Abril de 1891, sin que nada se perdiera por este aplazamiento.

Rechazó enérgicamente lo supuesto por el Sr. Maura respecto á intransigencias del orador. Terminó asegurando que jamás fué la intransigencia su bandera, y que si ha combatido las reformas de los gamacistas lo hizo mirando la conveniencia del país, que si reclama reformas en el orden económico y agrícola no son ciertamente las que defiende el Sr. Gamazo, sino bien distintas y opuestas.

Rectificaron ambos oradores, y se levantó la sesión á las siete y media.

Seccion oficial.

Nos el Dean y Cabildo de la Santa

IGLESIA CATEDRAL DE CORDOBA.

Habemos saber: Que en esta nuestra Santa Iglesia se han de proveer, previo examen de voz y de instrucción en canto llano y figurado y lectura de latin, dos plazas de Salmistas, uno mayor y otro menor, dotada la primera con tres mil doscientos ochenta y cinco reales anuales, y la segunda con dos mil ciento noventa reales, que serán pagados de los fondos del culto, mensualmente, en proporción que el Gobierno satisfaga la asignación señalada á la Fábrica, con más los emolumentos por el cumplimiento de pias memorias.

Las obligaciones de las expresadas plazas son: asistencia diaria al Coro por mañana y tarde á todas las horas Canónicas, cantando además en los oficios, misas, aniversarios y funciones ordinarias y extraordinarias que celebre el Cabildo, y en la Capilla de Música todos los días que la hubiere, alternando con los otros Salmistas, hacer el servicio mudo de altar y Coro, siendo también obligación del Salmista menor desempeñar por semanas el cargo de librero del Coro, turnando con el otro de su clase.

El que sea nombrado en estas plazas disfrutará treinta días de licencia en cada año; en los cuales (siempre con el beneplácito del Presidente del Coro y Diputación del Punto) ganará su renta. En caso de licencias extraordinarias ó larga enfermedad estará obligado, si el Cabildo así lo acordase, á costear un cantor fuera de los del Coro, que sirva su plaza, á satisfacción

M. MARTINEZ BARRIONUEVO. 141

sivas, pero se detenían allí, en la garganta, como puñales de fuego atravesados; ¡no, no podría nunca!... y sin embargo, don Andrés estaba enfrente de ella, quieta, marmórea, glacial, contemplándola y como próximo á extrañarse porque no había ya contestado; creyó la madre que aquellas miradas eran de hondo reproche y queja profundísima, por la honra de Carmen, que no había sabido hacer guardar; concluyó por confundirse más que los mozos, que estaban allí, en segundo término, cubijándose en la sombra como para esconderse de su vergüenza, y sintióse la pobre mujer aterrada; nada contestó, nada dijo; ante el silencio continuado de su señora, llegó don Andrés lentamente hasta Carmen, la cogió de una mano con mucha dulzura; tiró de ella blandamente y Carmen se dejó conducir como ovejilla mansa; la llevó hasta la puerta del salón que caía á sus habitaciones, y entendiendo que la despedían, alejóse calladamente, lloro-

144 SEÑORES DE SALDÍVAR.

no des á ese asunto importancia ninguna; te digo que lo he meditado, como debo, y estoy firmemente convencido de que esa unión es hoy un imposible. Quiso Enriqueta separarse un poco del marido; quiso pronunciar algunas palabras, pero no la dejó don Andrés; la atrajo más á sí. No, no,—prosiguió con una tranquilidad que dudaba la mujer en aquel instante si sería aparente ó verdadera,—es lo que vas á decirme, que se quieren mucho, que es un peligro tenerlos aquí, viéndose y habiéndose, por mucha que sea la inocencia de Carmen, el pundonor de Manuel, los cuidados nuestros, y particularmente, y sobre todo, la vigilancia tuya. Pareció con las últimas palabras, que el corazón de Enriqueta se hacía pedazos, creyó ahogarse en su vigilancia; de modo que la que siempre se conservó digna y pura; la que hubiera hecho mil veces pedazos su carne y la hubiera desgarrado con sus uñas y atenazado-

M. MARTINEZ BARRIONUEVO. 137

sume; por lo demás, era indudablemente, un curioso documento, cuando había exclamar al antes dolorido mozo:— ¡Ay, si hasta ese mismo hipocrito farándula de don Andrés, se chupará los dedos de gusto y bailará de contento por causa de este empecatado sobrino! que tanto le quemaba la sangre. ¡Bien, perfectamente: tía, tía de mi alma... cuánto te quiero... viva la dicha... Y en un nervioso arrebato de aquella felicidad inesperada, armó una música con los nudillos de ambas manos en el tablero de la mesa. Entonces vio allí una carta que restaba por inspeccionar: la sacó del sobre, que tenía el timbre de correos de la Coruña, y la repasó ávidamente; se le encendió el rostro conforme iba leyendo; se le agarraban los músculos; sin acabar la lectura, dió un rugido y cayó con pesadez su rostro sobre el tablero de la mesa; saltó á la vez la palmaria, y despatchada sin duda por la sorpresa que le acabaron de dar, despidió la buija, que cayó rota,

del mismo Cabildo; quedando éste, con el Prelado, en el derecho de poder destituir de su empleo al agraciado si por causas justas lo estimasen conveniente para el mejor servicio del Culto.

La edad de los aspirantes no ha de bajar de 20 años ni exceder de 40, y su voz ha de ser de tenor bajete lleno y de buena calidad, con la estensión desde "Sol grave," á "Ré agudo," para la plaza de mayor, y desde "La grave," á "Ré agudo," para la de menor.

El exámen tendrá lugar á presencia de una Diputación del Excmo. Cabildo, y ante los Jueces examinadores que se nombraen.

Por tanto, los que quieran oponerse comparecerán ante el infrascripto nuestro Notario-Secretario con sus solicitudes, acompañadas de fé de bautismo y siendo seglares, certificado de buena conducta, y los eclesiásticos presentarán stestado de vida et moribus de sus respectivos Prelados Diocesanos, en el término de treinta días, que principiarán á correr y contarse desde esta fecha y concluirán el día nueve del próximo mes de Marzo.

Y para que llegue á noticia de todos se manda publicar y fijar el presente, firmado por Nos, sellado con el de nuestras armas y refrendado por nuestro infrascripto Notario-Secretario, en Córdoba á 8 de Febrero de 1890.—Rafael Espejo Coronado, Dean.—Benito Miqués Carrasco, Canónigo.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Como los fallecimientos de personas importantes menudean tanto de algún tiempo á esta parte, no tiene nada de particular que la fantasía invente defunciones de personajes que se hallan en perfecto estado de salud.

Ayer, los inventores de infundios dieron muerte al Sr. Castelar.

El origen de la noticia fué el siguiente: Una persona preguntó desde el Senado por el teléfono á otra que estaba en el Congreso: ¿Ha muerto el Sr. Abascal?

El que escuchaba la pregunta entendió: ¿Ha muerto el Sr. Castelar?

Y contestó sorprendido: Aquí no se sabe nada. ¿Qué se dice ahí?

—Que sí, que ha fallecido—contestó el del Senado.

Y no se necesitó más para dar casi por enterrado al ilustre tribuno.

—Con referencia á noticias particulares, se dijo anoche que el general Salamanca no se halla del todo bien de salud.

En los centros oficiales no se tenía noticia alguna.

—La reina regente firmó ayer un decreto declarando cesante al administrador de la aduana de la Habana, señor Izquierdo.

—Hoy procederá el Congreso á primera hora á la elección del Sr. Laserna para tercer vicepresidente, esperándose que la elección sea muy nutrida.

—Dice *El Correo* que el Sr. Maura habló ayer con tanta claridad que no deja lugar á dudas.

—Los Sres. Martos y Romero Robledo celebraron ayer una larga conferencia en el Congreso. Vuelven á circular con insistencia rumores de nueva y amplia conjura; pero hoy, como hace pocos días, repetimos que todo eso es perder el tiempo.

—Dice *El Globo*:

"Hoy hablará el Sr. Martos, de quien dicen sus amigos que estará durísimo.

Del señor Sagasta, que hará el resumen del debate, no dicen los suyos sino que está haciendo mucha bilis.

Pero decimos nosotros que más hacen los que le van á seguir en el banco azul.

—Cuenta un periódico:

"A última hora se ha comentado mucho en el Congreso una conferencia celebrada hoy en la presidencia del Congreso entre los Sres. Sagasta, Lopez Dominguez, Capdepon y Leon y Llerena, con objeto de pactar, según se dice, una fórmula de conciliación liberal.

—Se ha iniciado alguna mejoría en la enfermedad que padece el señor Abascal, habiendo declarado los médicos que le asisten que, si remite la ligera fiebre que tiene, se puede considerar como desaparecido todo peligro, al menos durante algún tiempo.

—Ayer se decía en algunos círculos del Congreso, que era muy posible que en abril próximo quedasen aprobados la ley del sufragio universal y los presupuestos de la Península.

—No tiene fundamento el rumor que circuló anteaer suponiendo que el alcalde de Madrid, Sr. Mellado pensaba presentar la dimisión de su cargo.

—Anoche se habló de un lance personal entre dos individuos que pertenecen á una Corporación de carácter popular.

—De *La Monarquía*:

"El Sr. Sagasta hizo ayer un chiste sobre la muerte.

"Deseamos al señor presidente del Consejo que en esta ocasión no encuentre correspondencia.

—Ha sido descubierto en la Coruña un depósito de moneda falsa.

El juez de instrucción decretó la detención de varios sujetos, habiendo telegrafado además á otros pueblos de la provincia, donde tienen su residencia algunas personas, á las cuales se considera comprometidas en el asunto.

—Esta madrugada á las dos recibió el ministro de Ultramar un telegrama de Cuba anunciando que el general Salamanca, gobernador de aquella antilla, se hallaba gravemente enfermo, noticia que, ya nos había telegrafado nuestro corresponsal, y que se había celebrado junta de médicos, prohibiéndole toda clase de trabajo.

Y á las nueve de esta mañana ha recibido el Sr. Becerra un nuevo telegrama participando que el general Salamanca falleció anoche á consecuencia de una fiebre biliosa.

—Las telegrafistas temporeras que llevan seis años prestando el servicio de la Central y de las sucursales, y que hoy están consideradas como jornaleras, desean, sin aumento de sueldo, que se les declare como empleadas definitivas, figurando en plantilla.

Estas señoritas obtuvieron sus plazas por oposición, por lo cual, y porque no pueden ascender, su deseo nos parece justo.

Esperamos que así lo entenderá la dirección, á pesar de la apatía de que se resienten todos sus actos.

—Tiene estendido *El Diario Español* que si bien los gamacistas se proponían presentar enmiendas á todos los capítulos del presupuesto, han vuelto sobre su acuerdo, y se limitarán á exponer en dos discursos el juicio que les merece la obra del Sr. D. Venancio Gonzalez.

—De hoy á mañana llevará el ministro de Ultramar á la Cámara los presupuestos de su departamento, sin aguardar los anteproyectos que deben enviar los gobernadores generales de nuestras posesiones ultramarinas.

El gobierno abriga la seguridad de que para el lunes estarán presentados los restantes presupuestos parciales para reanudar la discusión en la semana próxima.

—Ya ha comenzado á funcionar *La Sirena* recientemente establecida en el Cabo de Finisterre para servir de aviso á los navegantes.

La Sirena está situada en la punta S. del cabo citado, siendo la altura de la plataforma del edificio, sobre la baja mar, de 114 metros.

La Sirena, de aire comprimido (señal acústica), funciona los días de niebla, siendo el carácter de las señales dos sonidos iguales, que corresponden á 400 acciones por segundo próximamente; cada uno de estos sonidos tiene tres segundos de duración, con un intervalo de silencio de 32 segundos hasta el otro grupo de sonidos; de manera que la duración total es de 40 segundos.

—El incidente suscitado por el señor Verger en el Congreso sobre la suspensión del pago del cupón de la Deuda en Cuba fué luego muy comentado en los pasillos. Un colega dice que parece deducirse de las palabras del Sr. Verger que la suspensión del pago del cupón estaba relacionada con el desfalco descubiertó en las oficinas de la Deuda y del que parece ser principal autor el ex-secretario de la junta señor Oteiza.

—Dice *El Correo*:

"El Sr. Maura ha hecho un discurso muy elocuente y de efecto en la Cámara; en que ha tratado de la cuestión económica con ocasión de sus conferencias con el Sr. Puigcerver, y también de la cuestión política; parte esta última, no obstante la importancia de la primera, que singularmente ha fijado la atención; porque, con más claridad y energía que nunca desde que los amigos del Sr. Gamazo están en disidencia, se han señalado distancias que ya consideramos infranqueables entre dichos señores diputados y el partido liberal que acaudilla el Sr. Sagasta."

Gacetas.

—**Juicio oral.**—El día 13 del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa intruida en el juzgado del distrito de la derecha, por lesiones, contra Rafael Benavente, que será defendido por el letrado señor don Emilio Fleury y representado por el procurador señor don Octavio Costi.

—**Preludios.**—El ingeniero jefe de Obras públicas del Estado en esta provincia, señor don Damian Quero, acompañado del personal facultativo, estuvo ayer practicando algunos trabajos periciales referentes á la rectificación de estudios hechos ya en el trayecto que media entre la Cruz del Rastro y el puente mayor del Guadalquivir, en donde se halla trazada la carretera desviación de la general de Madrid á Cádiz.

—**El vigía.**—El mes que corre nos hace con su frescura un regalo, y sus locuras notorias—nos van á dejar helados.

—**Programa.**—A continuación publicamos el de los números que á sexteto y piano se ejecutarán hoy á la una de la

tarde en el Café del Gran Capitan. 1.º Sinfonía de la ópera "Miguón," Thomas. —2.º Fantasia de "L' Africana," Meyerbeer. —3.º Rapsodia Andaluza. Ocbn. —4.º Mosaico de la ópera "Aida," Verdi. —5.º "Larmes de l' Aurore," Mazurka de eslón. E. Lago. —6.º "El Carnaval del 86," Pasa-Calle y Jota. Lucena.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 7 del corriente.—Central, 211 pesetas y 18 céntimos.—Puente, 206'19.—Pretorio, 303'13.—San Sebastián, 348'26.—Victoria, 197'19.—Matadero, 1580'49.—De las 2846 pesetas y 44 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1367'82.—A la provincia y municipio 1367'87.—Adicionadas 110'75.

—**Cosas de mi pueblo.** El guardiá municipal número 10, ha denunciado á la autoridad local á tres jóvenes que en descomunal batalla se apedreaban encarnizadamente anteaer en la calle de las Imágenes. Las piedras cruzaban el espacio con increíble velocidad, y se estrellaaban en los edificios que encontraban á su paso. Resultado: que uno de los proyectiles, al chocar en una ventana, hizo pedazos un cristal; el sólido argumento penetró en la estancia y ocasionó una contusión á la inquilina. De esta carambola han debido resultar algunos palos por cuenta y cargo del valeroso guerrero, que en vez de encontrarse en la escuela ó en su casa al lado de mamá, pasa la vida en la calle ilustrándose en el manejo de la honda.

—**El tiempo.**—Después de las últimas lluvias, que solo han servido para humedecer la tez de la tierra, ha vuelto á imperar el viento N. E., que tanto gusto viene dando desde el último mes de Diciembre. Ahora gozamos de todos los beneficios que trae consigo el célebre viento, y penetra hasta la médula de los huesos que y al último rincón de las viviendas. La chimenea y el brasero siguen siendo artificios de primera necesidad, como el "pan culos" de cada día. Los que habían abandonado la capa interinamente, han vuelto á embosarse hasta los ojos. Se han reproducido, en pequeños escala, afortunadamente, algunos de los trancazos, que se repartieron durante el mes de Enero. La cosa marcha mal.

—**Monólogo de un muchacho.**—Domingo...! no iré á la escuela, y jugaré todo el día, y sa caré, con porfia, un perro chico á mi abuelo. —Andrés y Juan ya estarán—deseando—nos reunamos, como que luego jugamos —Periquillo, Andrés y Juan.—No, pues yo perder no quiero—como el domingo pasado,—salí bien escarmentado;—hoy no soy toro, torero.—Y poco bonita que es—mi chaqueta de alamares;—tiene envidiosos á pares,—comenzando por Andrés.—Me la hizo mi prima Juana—de un traje suyo celeste;—Juan dice que se la preste,—pero no me dá la gana.—Sí, porque luego á empujones—andan ellos todo el día,—y mi chaqueta vería—al fin hecha mil girones. (Pausa.)—Ea, me voy á vestir,—porque debe ya ser hora;—despierto desde la aurora,—no me he podido dormir.—Y es que un domingo me encanta,—me hace feliz, me consuela;—como que no tengo escuela...—lo que es la escuela me espanta.—Y ahora que caigo, precisa—levantarse, si señor;—mi abuela de mal humor—se pone si no oigo misa, y no es justo le dé pena—ni le cause algún quebranto...—¡me quiere mi vieja tanto...!—¡la pobrecilla es tan buena...!—Vamos, pues, sin vacilar—á

la misa lo primero:—después me pongo torero, y á la plazuela á jugar.

—**Música.**—Esta tarde, según costumbre, concurrirá la banda municipal al paseo de la Victoria.

—**Caja provincial.**—Anteaer se lo anotó en la Contaduría de esta provincia el ingreso de 684 pesetas y 59 céntimos hecho por el Ayuntamiento de Castro del Rio á cuenta del ejercicio corriente, y se pagaron 2.655'14 por suministros de Beneficencia; resultando una existencia en arcas de 8.691'81.

—**Otro golpecito.**—Siguen las reclamaciones contra los pianos callejeros, pero los clamores del público se pierden, como sermón predicado en desierto; aquel á quien moleste el ruido debe procurar vestirse de paciencia y sufrir resignado hasta que se traslade la música á otra parte. Medios indirectos hay de los que se podría echar mano, si existe la creencia de que la libertad de industria coarta las atribuciones de la autoridad local, y á tales medios recurriríamos nosotros, siquiera para complacer la general demanda, porque son pocos á quienes agrada la constante repetición de serenatas, siquiera elijan los que dan las piezas clásicas del repertorio que ofrecen los más notables compositores, pues con la música suada lo que con ciertos manjares esquisitos, que se hasta el que los come cuando no hay variación en ellos.

—**Defuncion.**—Ha fallecido en Zaragoza la muy digna señora doña Antonia Espino Cabezas, sobrina del caballero coronel del regimiento de Gerona don José Gobart Martinez, que ejerció el cargo de jefe de zona de Córdoba, donde cuenta con buenos amigos. Le damos nuestro sentido pésame.

—**Subasta.**—El 15 se subasta en el juzgado de Bujalance gran número de muebles y efectos, sin sujeción á tipo. Pertenecieron á Zenón Luque, y se han embargado en causa que se le siguió por homicidio.

—**Efemérides.**—Hoy.—1451.—Muere Amurath II, octavo sultan otomano. —1649.—Carlos I de Inglaterra mareo degollado en el cadalso. —1724.—Se levantan pendones en Madrid por el rey don Luis I de España.

—**Comisión provincial.**—Extracto de los acuerdos tomados por esta Corporación en la sesión celebrada el día 29 del mes último. Previa declaración de urgencia, acordó aprobar el presupuesto que remite el Director de carreteras provinciales, para el estudio de una de tercer orden que, partiendo del kilómetro 95 de la del Estado, de Montoro á Rute, termine en la villa de Carcabuey, importando dicho presupuesto de estudio 1385 pesetas, y que pase á la Contaduría provincial á los efectos consiguientes. Quedar enterada de un estado presentado por la Contaduría, en cumplimiento de lo prevenido en sesión de 21 de Diciembre último, en el que se expresan los depósitos que se custodian en la caja provincial, como determina la ley, el cual arroja el siguiente resultado, según el acta de arqueo de 2 de Noviembre último. Fondos provinciales.—

Metálico 3.792'91. Papel 21.500. Total 25.292'91.—Fondos de Beneficencia.—Metálico 10.460'25. Papel 2.171.923 y 8. Comunicación del Director de la Casa de Socorro-Hospicio, Administrador de la imprenta provincial, establecida en la imprenta, participando que el auxiliar de la imprenta, don Miguel Leon, ha dimi-

apagada y humeante; la habitación quedó en tinieblas; veíase, sin embargo en aquel fondo oscurísimo, un reflejo débil, como estrallita pálida en noche tempestuosa; como el rayo primero de la esperanza en corazón contristado; era la candelilla que aún conservaba el pábulo de la vela. Apagóse de repente y todo quedó concluido.

La última carta que leyó Pedro, decía así.

"Sr. D. Andrés de Saldivar. "Mi respetable amigo y ex-jefe: como esta va certificada, no temo que se extravíe y hablaré en ella con más claridad, puesto que las otras no las ha comprendido usted. He llegado á la Coruña y es ya insignificante la distancia que nos separa; yo creo que nadie me conocerá, porque los trabajos me hicieron envejecer y hace ya mucho tiempo de aquel feísimo negocio que arruinó, por nuestra cuenta, á su muy querido cuñado don Juan.

preciso hacerlo todo, llegar hasta lo último para evitarlo; Andrés no debía saber nada, hasta que fuesen completamente inútiles los imaginables medios que ella buscaría para que consintiese en la unión que tan necesaria era para la honra de Carmen y la tranquilidad de todos.

Llego don Andrés hasta Enriqueta, sentóse á su lado.—Mira—dijo cariñosamente—yo conozco que tú sufres, yo sé que tú lloras, no creas que pasan para mí desapercibidos tus insomnios, porque únicamente puedes tú alimentarte y vivir con el bienestar y el gozo tranquilo de los amados seres que te rodean. ¡Pobre Enriqueta mía! añadió don Andrés hondamente conmovido,—tú no sabes hasta dónde llega mi pesar por esas llamadas y terribles congojas que te maceran! Adonde llegaban, dije... no, dije mal, es lo infinito; por eso te pido yo en súplica ferviente, que no des á ese asunto—de que no hemos tratado, pero que tú sabes cuál es,—que

sa, y baja la cabeza; volvió don Andrés hacia Manuel y señaló con un dedo la entrada principal del salón.—Vete,—dijo.

¡Qué dos sílabas aquellas! parecieron resonar en los oídos del atribulado mozo, como eco vago de hondísimo sepulcro, ó como zumbor terrible de gigante tropa? No sé con precisión á qué atenerme, pero sí es cierto que marchó como quien anda sobre púas; perdonésemelo lo exagerado del símil, pero hasta creo yo, á juzgar por los numerosos indicios que revelaban su desquicio moral igualmente que físico, que mal que pesase al fondo cariño que por Carmen sentía, contemplaba entonces en su imaginación á la adoradísima doncella, coronada de sierpes como las Furias y Gorgonas de la antigüedad.

Presentaba en tanto Enriqueta que se acercaba el momento decisivo, y presa de angustia se dejó caer en un asiento, sin fuerzas ya para sostenerse; mas era

Yo creo que... me ha de complacerme... verá ese giro en mi favor... quiera de estos grandiosos... estoy en España y yo... ernos... hasta con la... veniente, para ayudar... al magnánimo y esclara... D. Juan de Medrano... posición un mdestin... asa núm... de la calle

JUAN MACIAS... de la S... dia 3 de... subasta... pios pa... de tere... Real, 1... 6.374... —E... muy si... el Exc...

ango
cos-
al al
r so-
pro-
cén-
Oa-
rrien.
istros
tencia
as re-
jeros,
erden,
aquel
ar re-
gnado
a pa-
que se
cia de
as str-
tales
quiera
a, por-
conce-
ra eli-
del re-
table
sucedo
uitos,
ndo no
en Za-
autonia
allosos
don Jo-
l cargo
e cuen-
tado por
451.—
otoma-
mae-
24.—Se
el rey
Extrac-
sta Cor-
n dia 29
n de ur-
esto que
provin-
térce-
ro 95 de
e, termi-
portando
85 pesa-
rovincial
lar ente-
la Con-
prevendo
último, en
s que se
como de-
siguiente
o de 2
viciales.—
el 21.600.
eficiencia.
2.171.922
la cuenta
tor de la
decida en
el auxil-
ha dimi-

tido su cargo, y la sustitución hecha por el Director, con el carácter de provisional, en don Rafael Luque Perez, antiguo dependiente de aquella imprenta, la Comisión acordó, previa declaración de urgencia, aprobar la conducta de citado Director, confirmando en la vacante expresada al don Rafael Luque Perez, con dicho carácter de interino y haber asignado a esta plaza en el negociado vigentes, sin perjuicio de dar cuenta a la Diputación. Y por último: se concedieron varios ingresos como acogidos en las casas Socorro-Hospicio y Central de Expósitos.

Amor al arte.—La distinguida señora Duquesa viuda de Medinaceli, que como saben nuestros lectores se encuentra de temporada en Córdoba, estuvo ayer en el edificio que ocupa la Corporación provincial, en donde inspeccionó cuidadosamente el magnífico cuadro de *Las Lavanderas*, obra de nuestro querido amigo y paisano, el reputado pintor señor don Tomás Muñoz Lucena. La señora Duquesa viuda de Medinaceli, hizo grandes elogios del acabado trabajo del señor Muñoz Lucena, demostrando en sus lisonjeras frases el amor que profesa a las Bellas Artes.

Banquete.—El día once del corriente mes, a las siete de su noche, se reunieron los republicanos coalicionistas de esta localidad, en el "restaurant", del Café Suizo, con objeto de conmemorar, con un banquete, el aniversario de la proclamación de la República. Los que desean concurrir al acto, pueden inscribirse en la contera del Café Suizo ó en el Café del Gran Capitán, mediante la entrega de la cuota señalada al efecto.

Viaje.—Antesayer pasó por Córdoba en dirección a Cádiz de donde saldrá para Cuba, a cuyo punto ha sido destinado el señor don Francisco Romero Garcés, oficial primero que fué de la Sección de Fomento de Córdoba.

Invitación.—Ha recibido el señor director del DIARIO una de la Sociedad de Bibliófilos Españoles, que preside el distinguido hombre público señor Cánovas del Castillo, y de la que es vicepresidente nuestro querido amigo de la infancia señor marqués de la Fuensanta del Valle. Aceptamos con gusto dicha invitación que agradecemos sinceramente.

Timo.—Hace unos días que un sacerdote paisano nuestro y residente en Fernán-Núñez, recibió una carta con membrete de una casa de comisiones de Alicante, anunciándole la llegada a dicha agencia de un cajón procedente de Buenos Aires, para dicho señor sacerdote, a quien se le pedía el envío de 23 pesetas en letra de giro mútuo, a fin de pagar el transporte hasta aquella capital. Nuestro paisano que nada esperaba de dicho punto, sospechó sobre la autenticidad del documento, y creyendo que otro antiguo amigo y compañero en la prensa local, señor don Teodomiro Ramírez de Arellano, aún estaba de secretario en aquel Gobierno, le envió la carta consultándole sobre ello. El señor Ramírez de Arellano recibió la carta en Murcia, y dió instrucciones sobre lo que había de hacerse, poniéndolo todo en conocimiento del señor Gobernador de Alicante, que adoptó las disposiciones que su celo le sugirió, y ha logrado dar con el autor del aviso, que en vez de un agente comercial, resulta ser un preso por otras causas en la cárcel de Alicante, consiguiendo apoderarse de otras quince cartas, contestaciones a circulares que aquel mozo había dirigido á diferentes puntos, y por lo que sufrirá el castigo que corresponda por la sumaria que se ha empezado. Bueno es que se conozcan esta clase de timos, y que se persiga á los autores, como en este caso se ha hecho.

En donde las dan...—El guardia municipal número 31, ha pasado una parte á su jefe, manifestándole que anoche penetraron dos individuos en un establecimiento de bebidas de la plazuela de la Almagra; que hicieron algún consumo, que al abonar el gasto hubo diferencia en la cuenta, que parece no trataron bien al tabernero, y que este en cambio dejó caer varios palos y bofetadas sobre los individuos en cuestión.

Llegada.—Ha regresado á esta capital el ilustrado director de *Los Lunes del Imparcial*, señor don José Ortega Munilla, acompañado de su distinguida esposa é hijos.

Obras públicas.—En las oficinas de la Sección de Fomento se verificó el día 3 del corriente, á las 12 de las mañanas, subasta para la adjudicación de los acopios para la conservación de la carretera de tercer orden de Monturque á Alcalá la Real, por el presupuesto de contratos de 6.374 pesetas y 86 céntimos.

Enhorabuena.—Se le enviamos muy sincera é nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del

Rio con motivo de la elección de primer vicepresidente del Congreso de los diputados, puesto á que le hacen acreedor sus muchos merecimientos.

Mucho ojo.—Se halla desprendida una buena parte del respaldo de hierro de los asientos del paseo de la Ribera, enfrente á la calle de Mucho Trigo. Aunque ya se ha comunicado á la Alcaldía, bueno es estar prevenidos para evitar las consecuencias de una distracción.

Titulos.—Por el Rectorado de la Universidad de este distrito, se ha expedido el de Bachiller en artes al alumno del Instituto de segunda enseñanza de Cabra, don Acisclo Moreno Uriarte, y al del de Córdoba, don Cecilio Delgado Cabrera.

Sección de estorbos.—Después de la hora prevenida en las ordenanzas municipales descargaron anteayer una carretada de paja en la calle de Montero. Al municipal del distrito, asegúrase que le llegó á la nariz la importancia del suceso y al dirigirse á la calle de Montero, no pudo por menos que llenarse de espanto al ver que la vía pública resultaba privada para los transeuntes. El funcionario, en cumplimiento de su misión ha dado parte, no de la paja, sino de la infracción á las ordenanzas.

Fiscalía militar.—La de Córdoba llama á Tomás Expósito, vecino de Lucena, contra el que se procede por no haberse presentado para su embarque á Ultramar.

Sesión.—La celebró el jueves la comisión municipal de Beneficencia y cementerios, y entre sus acuerdos figura el de renovación del contrato de baños en el Guadalquivir y varias disposiciones sobre higiene.

Alboroto.—Como si en Córdoba se careciera de agentes de autoridad y se tratara de un país en que cada cual hace lo que estima conveniente, varios individuos embriagados recorrieron anteanoche diferentes calles, entre ellas la de la Librería, en donde con una audacia sin límites se mofaron de las personas y hasta rompieron un cristal perteneciente á un establecimiento, sin que nadie absolutamente se cuidara de evitar el escándalo. De la calle de la Librería pasaron á otras y recorrieron algunos establecimientos, siempre con el mismo alboroto y con la misma independencia y libestad. El asunto se presta á sensibles comentarios.

Trabajos.—Brevemente darán principio los de construcción de nueva cabeza para la hermosa campana de la iglesia de San Pablo que hace algún tiempo no puede echarse á volteo por el mal estado en que la actual se encuentra. Tenemos entendido que para cooperar á este fin, se cuenta con el óbolo de varias personas piadosas.

Malo.—Un sepulturero embriagado ocasionó hace dos días un gran escándalo en el cementerio de San Rafael, con insultos y amenazas. Si el hecho fué como se nos ha dicho, merece severo correctivo.

Comisión.—Nuestro estimado compañero en la prensa local señor Guerrero Estrella, formará parte de la comisión del comité conservador de Córdoba que asistirá en Madrid á las bonras fúnebres por el señor conde de Toreno.

Pensamiento.—El mejor elogio que podemos dirigir á los hombres de bien es imitarlos.

Sección minera.—Se han solicitado 12 pertenencias de la mina de plomo "San Antonio," del sitio El Tejarejo, término de Fuente Obejuna.

Cantar.—De tal suerte vivo en tí—que hasta al mirarme al espejo—no acostumbró verme en él—y á tí tan solo me encuentro.

Contribuciones.—Para el 17 se cobrarán las de Espiel, y para el 18 las de Benamejí.

Cátedra.—Los señores opositores á la cátedra de francés, vacante en el Instituto de Cabra, que hayan verificado los tres primeros ejercicios, deberán presentarse el jueves próximo en la Universidad Central, para enterarse del día en que les corresponde actuar en el cuarto y último ejercicio.

Edicto.—Por uno de la Audiencia de Montilla se llama á Antonio Montenegro Rodríguez, vecino de Cabra, contra el que se procede por hurto.

Obligaciones.—Para las de primera enseñanza debe consignar en el próximo presupuesto el Ayuntamiento de Cabra 25.808 pesetas, el de la Carlota 8.270 y el de Cañete 3.492.

Nombramiento.—La *Gaceta* de anteayer da cuenta de haberse acordado en 27 de Septiembre próximo pasado el de Archivero de protocolos de Montoro á favor del señor don Juan Antonio de Lara y Cano.

Denuncias.—El día 7 del corriente presentó la Guardia civil de Palma del Rio cuatro denuncias al juzgado municipal, por haber encontrado pastando sin autorización ganado de diferentes clases.

Escuelas.—Se van á proveer por concurso de ascenso, la elemental de niñas de Conquista, con 625 pesetas de haber anual, 104-16 de retribución y 100 para casa; una plaza de auxiliar de la de Priego y otra de la Montilla, con 687 pesetas 50 céntimos.

Presupuesto adicional.—El de Guadalquivir se halla de manifiesto hasta el 18.

Por concurso.—Se van á proveer la plaza de auxiliar de la escuela de niños de Hinojosa del Duque, con 350 pesetas de sueldo; la de niñas de Belmez, con igual haber; la de adultos de Cabra, con 500, y la incompleta de la Carlota, con 365 y 90 de retribución.

D. E. P.—El martes falleció en Málaga, víctima de terrible y penosa enfermedad, el director de Telégrafos de aquella capital don Eduardo Segué y Valero.

Situación triste.—Lo es la de los labradores de varias comarcas de las provincias de Málaga y Huelva. Por un lado los impuestos y por otra la usura, los tienen apuradísimos. Este mal se estiende á los braceros, que solo pueden obtener mezquinos jornales, cuando no carecen de trabajo.

Mosáico.—Al hacer en la Catedral de Sevilla, unas excavaciones debajo del suelo del coro, encontráronse los obreros con un precioso mosaico de estilo árabe, que se supone sea parte del pavimento de la antigua mezquita que allí existió antes de ser templo cristiano. Los operarios dieron cuenta del hallazgo al arquitecto, el cual dió oportunas órdenes á fin de que se saque el mayor pedazo posible, y tiene avisado también al director del Museo arqueológico, que lo recogerá y conservará entre otros ejemplares de mérito que en el mismo existen.

Sesiones.—Las denuncias de la prensa de Granada han obligado al señor Gobernador á presidir todas las sesiones de la Comisión provincial, por lo que se dice van á dimitir sus cargos los vocales de la misma.

Temperatura.—La de Sevilla viene fluctuando entre 33 centígrados sobre cero y 3 bajo cero, á que descendió la noche del 2.

Vacantes.—Lo están en la provincia de Jaén las zonas de recaudación de La Carolina, Cazoria y Mancha Real.

Ferrocarril.—Desde que pasó á otra empresa, se asegura va á ser pronto un hecho la construcción del ferrocarril del Castillo de los Guardas á Sevilla, con ampliación hasta el Repilado.

La Rambla.—Febrero 6.—"Nada importante que participarle tengo por hoy mas que los precios medios que á seguida le anoto, pues que las ocurrencias posteriores á mi anterior carta, las he visto insertas en el DIARIO, comunicadas por otros conductos oportunamente, de lo cual yo me alegré, puesto que me era violento noticiárselas en atención á que el fallecimiento de doña Fermina Escribano, viuda de Villalba, me afectó estremadamente porque era prima hermana de mi señora (q. e. p. d.) y fué víctima de idéntica enfermedad; y si es los dos robos de caballerías y metálico escandalosamente ocurridos en esta, en Enero último, me avergonzaba, siendo hijo de la población, repetir la noticia de esta clase de acontecimientos que tanto afean y perjudican á su culto vecindario. Solo le agregó hoy, que desgraciadamente nada se ha inquirido respecto á los dos indicados robos ni al de las alhajas ó piezas de plata de la parroquia, y si, merced á la soberana voluntad de los ladrones, se encontró abandonada en los huertos de este ruedo, el arquillo de los fondos que robaron á Juan Montaña Villegas con el generoso y concienzudo hecho de devolver en ella las escrituras y demás papeles que al sustraerla contenía. Hé aquí los precios medios á que arriba me refero: Fanega de trigo, 41 reales; id. de cebada, 30; id. de habas, 32; id. de escaña, 20; id. de alpiste, 46; id. de garbanzos, 70. Arroba de aceite, 40; id. de vinagre, 12; id. de vinos del país, 20; id. de aguardiente, 50. Libra de carne vacuna, 4; id. id. lanar, 00; id. cerdo en vivo, 4'50. Los mas, con tendencia á subida."—*Corresponsal.*

En un concierto.—¿De quién es ese "Ave María,"—De Gounod.—¿Y la letra?

y en el campo encontrarás primera segunda tertia.

Solución á la charada anterior MO-NAS-TE RIO

Los específicos y medicina de patente contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay médico, ni familia, ni individuo particular que no posea una receta, así como no hay botica que no expenda algún remedio contra la tos, el dolor de garganta, y aún la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la fé ingenua suple á la eficacia, ó la especulación á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen que, como el Pectoral de Anacahuits, reúnan á la respetabilidad de su origen y á la sabiduría de su confección la eficacia más asombrosa para la pronta y radical curación de los tres males arriba mencionados. Probad y os convencereis.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

La ciencia ha conseguido hoy paralizar y cortar la marcha ascendente de la concusión y de la tuberculización del pulmón, con los HIPOFOSFITOS DE CAL de Grimault y compañía que se presentan bajo la forma de un JARABE agradable al psaladar, y producen un rápido alivio, obteniendo la curación completa con un uso regular. Son ademas de una eficacia reconocida, en las toses más rebeldes, y todas las afecciones de las vías respiratorias.

****—El más importante descubrimiento** medical y terapéutico de nuestra época es sin disputa "La Cocaina," medicamento heróico que, gracias á sus propiedades anestésicas y analgésicas, posee la maravillosa virtud de abolir toda sensación dolorosa cuando se aplica sobre las mucosas, loco dolenti.

También las pastillas Houdé á la Cocaina se emplean con éxito seguro para calmar y suprimir el dolor de todas las afecciones de la garganta y laringe. Muy eficaces en el tratamiento de las laringitis agudas, amigdalitis, ronqueras, anginas, mal á la garganta y laringitis, así como los accesos de tos.

Hacen desaparecer en las simples irritaciones, cosquilleo de la garganta, tonifica las cuerdas vocales, recomendándose á los oradores, cantores y profesores.—Depósito, principales farmacias de España.—Paris faubg. Saint Denis, 42.

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles, esto está probado, Reforzar vuestro organismo con el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent y el bacilo de Kock retendrá su mortífera marcha.

COALTAR SAPONINÉ
De LEBEUF, Inventor
DESINFECTANTE, CICATRIZANTE
Admitido en los Hospitales de Paris.
Muy eficaz contra las llagas, canceres, anginas, herpes, etc. Sus cualidades saludables y tónicas le hacen incomparable para.

LA HIGIENE DEL TOCADOR
Lociones, lavatorio de los niños de pecho, cuidados de la boca que purifica y del pelo al que quita la caspa, etc.
El frasco, 2 fr.—6 frascos, 10 fr.—Bayona, Farmacia Le Beuf.—Deposito en las principales Farmacias.—Desconfiarse de las falsificaciones.
Beca expedir: COALTAR SAPONINÉ LEBEUF

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Apolonia, virgen y mártir, y San Fructuoso y compañeros mártires.—Mañana, Santa Escolástica, virgen y mártir, y San Guillermo, duque de Aquitania.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por don José Romasanta, en sufragio de su esposa y demás difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el R. P. don Lucio Monjas, Superior de los misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Octavo día de solemne novena á la Santísima Virgen, en la iglesia de la Candelaria, con sermón.

Hoy á las once tendrá lugar la solemne función religiosa y *Te-Deum* que la Real Asociación de San Cayetano, Padre de la Providencia, celebrará á Dios Nuestro Señor, por mediación de su excelso Titular, en acción de gracias por el restablecimiento de S. M. el Rey Don Alfonso XIII (q. D. g.), y al mismo tiempo por haber tenido esta Asociación la al-

ta honra de aceptar S. M. la presidencia honoraria.

La Asociación de Hijos de María, establecida en la iglesia de Santa Ana, trasladada por este mes al domingo tercero la Misa, Comunión y ejercicios que acostumbraba celebrar el domingo segundo.

En la Iglesia de los PP. Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, celebrarán hoy la Esclavitud del Santo Oristo de Gracia y la Hermandad de la Santísima Trinidad los piadosos ejercicios acostumbrados, en esta forma: Por la mañana se dirá la Misa de Comunión general, á las siete y media. Por la tarde, á las cuatro y media, se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá la visita, Rosario, trisagio y sermón, terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

Hoy, á la una de la tarde, se reunirá la V. O. T. de San Francisco en la sacristía establecida en la iglesia del mismo nombre, para la presentación de cuentas del año último y elección de Hermano Ministro, para lo cual se suplica la asistencia de los hermanos de dicha orden.

Hoy, á las cuatro de su tarde, se reunirá en la sala despacho de la parroquia de San Miguel, la Hermandad del Santísimo Sacramento de dicha Iglesia, que ha sido citada por el señor Rector y Cura propio de la misma, como Presidente nato de aquella, con el objeto de elegir hermano mayor y tratar otros asuntos de interés para dicha cofradía. Se ruega la asistencia puntual á los hermanos que la componen.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

†
EL SEÑOR
DON JOSÉ SALIDO Y SALAS
ha fallecido.

Sus hijos, hijos políticos nietos, primos y demás parientes del finado
(Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma: se ha de verificar hoy á las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.
Compañía cómico-trica.
ABONO

Se abre uno por ocho representaciones que empezarán el Sábado 15 y terminarán el Domingo de Piñata, á los precios siguientes:

Proscenios bajos y principales, sin entradas 90 pesetas.—Proscenios segundos, sin id. 75.—Plata y palcos principales, sin id. 80.—Palcos segundos, sin id. 40.—Butaca con entrada, 15.—Lotes de ocho entradas para señores abonados, 6.

Los señores abonados á la temporada anterior tendrán reservadas sus localidades hasta las doce del día 14: pasado dicho plazo la Empresa dispondrá de ellas.

El abono se halla abierto en la Contaduría del Gran Teatro, á las horas de costumbre.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba",
Telegrama de la Agencia Fabra

Madrid 8 (4'45 t).

Se ha recibido de Paris la noticia de haber sido preso en aquella capital el señor Duque de Orleans, al que se le aplicará la ley votada por la cámara legislativa, según la que sufrirá la prisión de dos á cinco años.

La noticia ha causado sensación, por haberse recibido en los momentos en que se daba cristiana sepultura al cadáver del individuo de su familia señor duque de Montpensier.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA

OCHARADA.
Dos con primera es igual
á segunda con tercera,

